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MIGUEL ÁNGEL CONTRERAS, 
el Consejero Regional reelecto más votado 

camuflado” 
A una pregunta de Tiempo21, se le preguntó ¿Saffirio o Rivas? 

z 
Respondió “Quiero decir que el voto es secreto” y al señalarle 
que Saffirio “es independiente igual que usted” respondió 
que “soy independiente, pero de verdad, no un independiente 
camuflado”. 
“Tengo varios propósitos que yo he dado a conocer como el 
gran centro oncológico, un Hospital Integral de Oncología 
para esta región de La Araucanía, porque todavía estamos a 
la espera de enviar a nuestros enfermos a Valdivia a comprar 
el servicio en el aparato privado. 
Quiero decir que la Región de La Araucanía no es la que tiene 
el menor presupuesto de Chile, sino que estamos casi a la par 
con la Región Metropolitana que es una tremenda región. 
Entonces las platas están. 
En relación al caso Fundaciones, dice “yo no he guardado 
silencio. Yo no tengo pacto de silencio, no tengo nada, no tengo 
una jefatura, un partido político un senador y un diputado que 
me diga lo que tengo que decir (...) soy totalmente autónomo 
(...) ¿qué silencio? nunca he guardado en silencio...”. 

Claudio Núñez 

s un fenómeno radial que 
Es ha pasado inadvertido 

para los electores de La 
Araucanía. Miguel Ángel Contreras - 
autocalificado el animal de radio- fue 
ala reelección por su tercer periodo 
y vaya como lo consiguió: su capital 
son los 34.086 sufragios obtenidos 
(17.42% de las preferencias) y con 
ello se consagró con la primera 
mayoría en la Circunscripción 
Provincial Cautín [. 

Su vida laboral siempre ha estado 
ligada a las comunicaciones 
radiales. Así lo confirman su paso 
por Apocalipsis, Minería, Frontera, 

Positiva y Biobío. Pero ha sido su 
paso por Araucana donde saltó a la 
arena política, por su contacto con 
los auditores de “la gran manada”, 
donde se calificó como “animal de 
radio”. 

GRAN CENTRO 
ODONTOLÓGICO 
¿Cuáles van a ser las primeras 

gestiones al asumir nuevamente 
como Core? 

Los propósitos yo los tengo 
trazados, tengo varios propósitos 
que hay que seguir el camino y la 
gente que se integre tendrá que 
sumarse también y entregar su 
aporte, bienvenido serán, porque 
aquí se trabaja con un cuerpo 
colegiado, solo uno no puede tratar 
de hacer las cosas. Yo tengo varios 
propósitos que yo he dado a conocer 
como el gran centro oncológico, 
un Hospital Integral de Oncología 
para esta región de La Araucanía, 
porque todavía estamos a la espera 
de enviar a nuestros enfermos a 
Valdivia a comprar el servicio en el 
aparato privado. Entonces eso hay 
un proyecto hermoso, tremendo, 
grande para esta región y quién 
sea parlamentario a futuro, a 
gobernador a futuro le vamos a 
pedir que se sume también y a todas 
las autoridades que vengan. Esta es 
una tarea tremenda. 

Ignacio Malig, ex director de 

Conadi, un hombre de derecha, dijo 
durante la reciente campaña por 
consejeros regionales, que “El Gore 
tiene que dar un salto y no seguir 
con el vicio de circular la misma 
plata”. La crítica apunta a invertir 
mejor más de 160 mil millones de 
pesos, y no en pequeños proyectos, 
que benefician a muchos, pero que 
dan “una solución temporal” a la 
gente. ¿Hay en cartera proyectos 
que fomenten más a la inversión 
foránea? 
De partida no conozco la persona 
que me nombraste, no sé quién 
es, pero naturalmente la inversión 

es altísima. Yo quiero decir que la 
Región de La Araucanía no es la 
que tiene el menor presupuesto de 
Chile, sino que estamos casi a la par 
con la Región Metropolitana que es 

una tremenda región. Entonces las 
platas están, tenemos que ver bien la 
inversión, se pueden hacer muchas 
cosas por esta región, entonces 
hay que saber apuntar bien, que 
lo mismos alcaldes sepan, cuáles 
son las necesidades. Acuérdate que 
nosotros apoyamos las iniciativas 
de los alcaldes, ellos tienen que 
presentar con sus equipos técnicos 

las necesidades para que esto se 
traduzca en financiamiento del 
gobierno regional, yo dispuesto 
apoyar a cada una de las 32 comunas 
con mi voto. Pero vamos a hacer 

nuevamente 20 consejeros más un 
gobernador y ojalá que todo sea no 
políticamente sino de interés para 
que llegue realmente el recurso a la 

  
PROYECTOS DE CALIDAD 
Una crítica de siempre que nace 
desde el consejo regional, es la 
falta de proyectos de calidad que 
provienen desde los municipios y 
que el Core los tiene que devolver 
para mejorar sus diseños. ¿Se 
mantiene esa crítica o es materia 
que se ido superando? 
Yo simplemente apruebo lo que 
viene bien y ha entrado a postularse 
dentro del Gobierno Regional. 
Nosotros revisamos un mensaje 

y ya viene visado, chequeado por 
todos los organismos técnicos. 
Esto es parte en un equipo técnico 

de los municipios que presentan 
ya sea sectorialmente o al Gore 
y al gobernador en este caso y 
se transforma en un mensaje, el 
mensaje entra una comisión a la 
que corresponda y ahí es el minuto 
que nosotros revisemos y si nos 

parece algo que no está bien, no está 
bien explicado, consultamos, pero 
siempre es el deseo de que toda 
esta iniciativa que ha pasado porque 
aquí estamos hablando de años 
muchas veces que están esperando 
crear un Cesfam, crear un hospital, 
crear infraestructura bueno pasan 
años para que esto salga entonces 
uno la verdad es que no se niega a 
levantar estos proyectos, muy por el 
contrario, pero volviendo a tu tema 
yo en lo personal tengo críticas con 
los entes técnicos, bueno para eso 
están los profesionales tienen que
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ver y mejorar no es cierto, si hay 
reparo en algún proyecto obvio que 
se tienen que mejorar. 

¿Y en qué creen que fallan 
las partes técnicas? Porque 
convengamos que para una 
comuna chica que pide un Cesfam 
nuevo en cierto sector, pero llevan 
esperando como 10 años... 
No es tan así. Lo que ocurre es que 

muchas comunas a veces no tienen 
los equipos técnicos muy calificados, 
porque no sé, los recursos para 
tener grandes profesionales, tener 
los secplac, a lo mejor les cuesta 
mucho, porque cada comuna tiene 
su financiamiento, entonces a lo 

mejor por ahí pasa, pero la idea es 
que como gore se pueda ayudar, 
trabajar en conjunto y una de las 
cosas que a mí me gustaría crear 
un fondo para proponer proyectos 
y ayudarles como gore, porque 
entramos a competir con una 
comuna tan grande como Temuco 
con un tremendo departamento 
de proyectos y de repente en una 
comuna muy pequeña con muy 
poco presupuesto no tiene la misma 
cantidad de gente profesional. 

Y la capacidad sobre todo... 
Claro, y la capacidad, entonces yo 
creo que ahí el Gobierno Regional 
podría crear un fondo especial para 
apoyar a todas las comunas por 
igual, a levantar sus proyectos, sus 
necesidades, es una de las cosas que 
deberíamos hacer, y eso puede ser 
un buen planteamiento del futuro 
gobernador. 

ASIGNACIONES DIRECTAS 
La ley que regula a los consejos 
regionales, es la capacidad de 
fiscalización. A la luz de los 
acontecimientos conocidos a 
partir de 2023, parece que esa 
labor no se ha cumplido. ¿Usted 
qué opina al respecto? 
Nosotros tenemos otras también, 
aparte fiscalizar. Lo que nosotros 
aprobamos como gore nosotros 
podemos aprobar, sustituir y 
fiscalizar, esas son las atribuciones 
que tiene un Core. Pero se creó con 
esta nueva figura que todavía me 
parece que estamos al debe con las 
atribuciones del gobernador. Se creó 
un fondo y le vamos a llamar fondo 
de asignaciones directas, que es lo 
que se ha cuestionado en todo el país 
de entregar los recursos de 7.000 
unidades tributarias para abajo sin 
pasar por comisión, sin pasar por el 
gobierno, una atribución que tienen 
todos los gobernadores. Y menos 
mal que Ancore golpeó la mesa y 
dijo no porque querían entregar 
20 mil unidades tributarias sin 

pasar por el Core, entonces estas 
asignaciones y fundaciones nosotros 
no las votamos, quizás el marco 
presupuestario, pero puntualmente 
esto no pasó por el Core. Entonces 
fue asignación directa. 

¿QUÉ SILENCIO? 
Hay otro tema que llama la 
atención, y es el silencio de 
los Cores en relación al caso 
Fundaciones. ¿Qué opinión tienen 
respecto a eso? 
Yo no lo he tenido, yo tengo un 
programa radial que lo ha hablado 
mil veces a quien me pregunta como 

en tu caso, como periodista me está 

preguntando y te voy a responder 
lo que acabas de escuchar, lo he 
dado en entrevista en otros medios, 
pero yo no he guardado silencio. 
Yo no tengo pacto de silencio, no 
tengo nada, no tengo una jefatura, 
un partido político un senador y 
un diputado que me diga lo que 
tengo que decir. Yo soy totalmente 
autónomo y primera vez que tú 
me estás preguntando. Entonces, 
¿qué silencio? nunca he guardado 
en silencio de lo que me quieran 
preguntar. 

¿Pero qué le parece este tema del 
caso fundaciones? 
Pésimo, por lo que acabo de decir 
de las asignaciones directas. Cómo 
los gobernadores van a tener tantas, 
tienen una billetera una caja chica 
para que se pueda entender ¿cómo 
voy a estar de acuerdo con eso y 
no pase por el Consejo Regional, 
acuérdate que soy consejero 
regional? No me gusta. 

¿Y el tema de las asignaciones 
directas ha sido perjudicial en el 
último tiempo? 
Pero naturalmente hay fundaciones 
como la que llaman manicure y 
la otra Fundación local, que tiene 
que investigar. Entonces, mal, me 

parece horrible lo que han perdido. 
Acuérdate en una fundación 730 
millones ¿y dónde está esa plata?, 
¿quién responde si es la plata 
de todos? algunas explicaciones 
tendrán que dar. ¿Dónde está la 
plata? 

Hay un tema que merece ser 
abordado en profundidad y con 
urgencia en la región: se trata 
del retiro y tratamiento de los 
residuos domiciliarios, que al año 
superan las 300 mil toneladas y 
que gran parte se va a Los Ángeles, 
a un costo millonario. ¿Por qué 
no surge aun una propuesta para 
superar la pérdida de fondos 
millonarios, que solo en Temuco 

superar los 8 mil millones de pesos 
al año? 
¿Quién paga esa plata? ¿De 
dónde vienen esos fondos? De la 
municipalidad, ¿Quién paga eso? Eso 
es netamente del gobierno comunal. 
Todos los alcaldes de hace mucho 
rato vienen tirando la basura debajo 
de la alfombra y no lo han pasado. 
Todo esto viene de hace mucho rato. 
Si al Gobierno Regional le presentan 
un proyecto para apalancar recursos 
sectorialmente con el Ministerio 

de Medioambiente, Subdere, pero 
presenten un proyecto, si no hay 
nada, creo que la pregunta debería 
hacérsela al alcalde, no a mí. (...) el 
alcalde decide lo que tiene que hacer 
con su concejo municipal, soy Core, 

no tengo que ver con la extracción 
de basura. 

¿0 sea el alcalde Roberto Neira 
es quien tiene que llegar con un 
proyecto al Gore? 
Que presente proyecto para buscar 
sectorialmente a lo mejor con los 
ministerios, o bien con el gore, 
y vuelvo a decir ante las nuevas 
iniciativas yo creo que ninguno de 

los 20 cores se va a negar, el tema 
de basura es una bomba de tiempo 
(...) nadie quiere un vertedero, nadie 
quiere una planta (de tratamiento), 
¿Qué hacemos con la basura? ¿Quién 
le da una solución a este tema? 
Que a mí me dijeran “este es el 
proyecto” y la solución verdadera y 
toda la comunidad está lista y hay 
que buscar los recursos cuenten 
con mi voto, un voto de 20 más un 
gobernador. 

¿SAFFIRIO O RIVAS? 
Vamos a las elecciones a 
Gobernador Regional. Usted 
dice que no se esconde, que tiene 
opinión, tiene un programa de 
radio que mucha gente lo escucha: 
¿Saffirio o Rivas? ¿Por quién va a 
votar? 

Quiero decir que el voto es secreto... 
no te puedo decir eso porque me 
gustaría que lo pongas ahí, no 
es mi pelea porque aquí tienden 
a etiquetar de la derecha a la 
izquierda. Eso nos etiqueta a los 
partidos políticos. 

Ya, pero Saffirio dijo que era 
independiente... 
Pero yo actúo con mi sentido común, 
quien esté voy a trabajar... 

Pero René Saffirio dijo que era 
independiente igual que usted... 
Yo soy independiente, pero de 
verdad, no un independiente 
camuflado. 

¿Saffirio es un independiente 
camuflado? 
Ah, no sé pregúntale a él. Yo no soy 
un independiente camuflado, ahora 
son todos los independientes. Uno 
tiene que ver el pasado de cada cual, 
si el corazoncito te dice algo. 

¿Pero su corazoncito qué le dice? 
El sentido común, el que esté voy a 
apoyar los proyectos que presenten 
y que sirvan a la gente nada más que 
eso. Yo tengo un programa radial, no 

tengo un partido político. Yo tengo 
una comunidad que está dentro de 
una radio que se llama Araucana. Yo 
nole puedo decira la gente, “oye, este 
es el candidato de la gran manada”, 
(...) cada uno es libre sin identificar 
cada uno verá cuál es la mejor 
propuesta y ojalá que sea informada, 
que el voto sea informado. Yo voy 
a votar informado por el mejor 
candidato. Ellos, los dos candidatos 
nunca a mí me apoyaron en nada. No 
se sacaron fotos conmigo, no aparecí 
en las pancartas, no dijeron que yo 
era el Core de ellos ¿ahora porque yo 
tengo que darle un espaldarazo? un 
voto nada más y ya veré por quien 
voto. Yo no tengo por qué irme para 
allá ni para acá, la gente decide. 

Para ir cerrando, usted logró 
de votación 34 mil votos siendo 
independiente, lo extrapolo con 
el caso de Roberto Neira (96 mil 
votos) siendo los más votados de 
la región. A futuro ¿Se proyecta 
-por ejemplo- para ir de candidato 
a diputado o senador o siente que 
quiere llegar hasta Core? 
Mira si tú me preguntas en este 

minuto yo quiero responderle a la 
gente por lo que votó, quiero estar 
de core, lo que venga a futuro lo 
veremoscon calma, con tranquilidad. 
Quiero hacer un buen trabajo, sigo 
independiente yo no espero la 
orden de un senador, un diputado, 
un partido político del lado que sea 
si eso es etiquetar a la gente (...) yo 
quiero mirar la gente buena, la gente 
mala los dejo pasar y me arranco. 
Yo quiero trabajar con los buenos y 
en el Consejo Regional bienvenido 
voy a prestar todo mi apoyo a los 
nuevos y de poca experiencia lo 
que he aprendido en estos años; les 
voy a poner toda mi ayuda posible 
para trabajar en conjunto desde la 
comuna más pequeñita a la comuna 

que tiene más recursos, a todos por 
igual, porque es la gente la que se 
beneficia, no el alcalde, no el senador, 
no el diputado, no el gobernador de 
turno, porque los recursos tienen 
que llegar a la gente. T2
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